

ALMACEN DE COLONIALES
ULTRAMARINOS Y SEMILLAS

Fábrica de Chocolates
cuya maquinaria es de lo más moderno y perfeccionado que se conoce

Los chocolates que se fabrican en esta antigua y acreditada casa, se garantizan por su pureza, habiendo sido analizados y aprobados por el Laboratorio Químico Municipal de esta capital, cuyo certificado lo acredita.—Se fabrican á presencia del público, para mayor garantía.

Descuento en los pedidos de importancia.

Cándido Sáenz López. — GRANADA
Pescadería, 9 y 11.—Teléfono, 46

Gran saldo
Se realiza una importante partida de alfombras Moqueta, superiores, á 6 y 7 reales para en la VILLE DE PARIS, Reyes Católicos, 27, y Tundidores, 7 y 9.

Gloria que nadie desea
Primeramente Esthne y ahora Carpentras—dos ciudades francesas, modernas, civilizadas, industriales—, han sentido aborrecer tan grande como el que tanto sentían las ciudades hanseáticas cuando sus navios triunfadores entraban en puerto. En sus calles, la multitud se ha oprimido, agitando sombreros, pañuelos y banderas. El entusiasmo, delirante, morboso, ha llevado el estremecimiento y el frío epiléptico á las médulas de miles de ciudadanos, y las lágrimas á los ojos de sus mujeres. Un solo hombre, más afortunado que Augusto á la vuelta del Rubión, y que Bonaparte al regresar de Marengo, ha electrificado á sus coetáneos; no ha sido ni un maestro, ni un triunfador, ni un consúl, ni un candille. Ha sido el verdugo.

M. Deibler puede estar orgulloso. Ha conseguido la apoteosis negada al genio casi siempre; ha escuchado los vítores y aplausos que no oyeron ni Cervantes, ni Shakespeare, ni Sócrates, ni el mismo Jesús de Galilea. La muchedumbre se ha tornado iracunda; la fiera bramaba por sangre, y él ha pedido arrojarla cuatro cabezas lividas. Ha vencido. Su rehabilitación es un hecho.

Pero nadie quisiera ser Deibler. Esta vez, por privilegio especial é inaudito, no es la gloria envidiada. Y el verdugo debe encontrarse triste: no ser envidiado es experimentar el peso abrumador y tedioso de la vulgaridad. En los mayores triunfos, en los supremos momentos épicos, que llegan para el hombre sólo una vez, es preciso escuchar, sobre el fervoroso clamor de las muchedumbres, la airada protesta, el grito villano de la envidia aplastada. Sin esto, ¿qué vale la gloria?

El alma más noble, el espíritu más selecto, puede regresar del combate y arrojarse ébrio de gozo y de vanidad en los amantes brazos de Desdemona; pero luego mira á su alrededor y pregunta con el ardor de la inquietud en la frente y el sobresalto en el corazón:—¿En donde está Yago?

No: Deibler no es feliz; el verdugo está cabizbajo. La gente le aclama y le desprecia. Diera la mitad de su vida por sorprender á su alrededor una sola mirada cariñosa, y no ve sino rostros taciturnos que le prodigan compasión ó desprecio. Y luego, cuando la noche adviene, cuando llega la hora del silencio y de la quietud, el desdichado presta el oído y no oye calumnias, ni quejas, ni amenazas, sino el largo, el monótono, el interminable sollozo de cuatro infelices madres que velan.

ANTONIO ZOZAYA.

Miscelánea
Contestación á un pésame

El ilustre jefe de los liberales ha contestado con la siguiente carta al pésame que le enviaron los socios del «Círculo Granadino»:

«Madrid 25 Enero de 1909.
Sr. D. Justo Ortiz Pujaol.
Mi distinguido amigo: He recibido el telegrama que en unión de D. Felipe La Chica me dirige V. en nombre de los liberales del Círculo Granadino, enviándome el pésame con motivo de la gran desgracia que me aflige, y me apresuro á significarle á usted, para que lo hagan también á todos esos amigos, que tan buen recuerdo han tenido para mí, la granitud que siento por haberme consagrado tanta delicada y cariñosa atención.

Sabe es muy afmo. amigo seguro servidor q. b. s. m., S. Moret.

Centro Católico de Obreros
Sociedad de Socorros Mútuos

Anoche, á las siete, se reunieron en Junta general, la mayoría de los individuos que componen esta Sociedad, viéndose completamente llenos los salones del Centro.

Abierta la sesión por D. Mariano Avilés, cedió éste la presidencia al efectivo y honorario de esta sección D. Mariano Fernández Sánchez Puerta.

Aceptó éste, y dirigió á los reunidos la palabra, ensalzando los beneficios de la Sociedad y los buenos deseos de que están animados todos.

Se ofreció incondicionalmente para el mejor desarrollo de la Sociedad, suplicando por último al Sr. Avilés, volviese á ocupar la presidencia, indicación que fué atendida.

También hizo uso de la palabra el conciliario del Centro, quien expuso el verdadero ideal de la Sociedad.

Se dió lectura á la orden día, que fué aprobada por unanimidad.

A continuación se adoptaron los acuerdos siguientes:

Aprobar la candidatura de los señores que han de componer la Junta directiva.

Aprobar igualmente la Memoria presentada por el socio D. Francisco Angulo, á quien se concedió un voto de gracias.

También se aprobó el balance de cuentas, correspondientes á los meses de Julio á Diciembre, ambos inclusivos.

No habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Jóvenes fugados

Ha denunciado el gobernador civil, José Esteban Escamilla que el día 27 de su apareamiento de su domicilio su hijo Manuel, de 17 años de edad, en compañía de otro niño llamado José Pardo Arias y que según sus noticias se encuentra en Almería.

—Ayer se recibió en el Gobierno civil un telegrama del gobernador civil de Murcia, participando que el alcalde de Lorca le ha comunicado que de casa del vecino, Ginés Mateo, que vive en la ca-

Por las víctimas de Italia
He aquí el programa de la función, á beneficio de los damnificados por los terremotos de Italia, organizada por el Real Socio Económico de Amigos del País, el Liceo Artístico y Literario, la Sociedad Farmacéutica Granadina y Centro Artístico y Literario, que tendrá lugar el día 3 de Febrero, á las nueve de la noche, en el teatro Isabel la Católica:

Primeros
A.—Himno nacional italiano y Marcha Real española.
B.—Obertura de Cleopatra, Mancinelli.

Estos números, por las bandas unidas del regimiento de Córdoba y obreros polvoristas del Fargue.

C.—Adios del recluta, Laurent de Bille.

Por el Orfeón de la Sociedad Filarmónica.
D.—Colombine, minnetto, Delahaye. Por las bandas reunidas.

Segundo
A.—Lectura de poesías.
B.—Barcarola, serenata, F. Alonso.

Tercero
La comedia en tres actos y en verso, de Bretón de los Herreros, Un navío á pedir de boca, representada gratuitamente por la compañía cómica-dramática que dirige D. Francisco García Ortega.

Precios: Platass de proscenio, sin entrada, 35 pesetas; palcos principales y plateas, sin id., 20; palcos segundos, sin id., 15; butacas con entrada, 5; delanteras de platea, 2; delanteras de palco general, 2; asientos de platea, 1'50; asientos de palco general, 1'50; delantera de galería general, 1'50; galería alta de señora, 1'25; delanteras de anfiteatro, 1'25; delanteras de paraiso, 1; entrada general, 1; entrada de paraiso, 0'50.

Los puntos de venta de localidades, son: Secretaría de la Sociedad Filarmónica, Tablas, 7; sombrerería de Gómez, Puerta Real; Sres. López y Griffó, Zacatín, almacén de pianos; El Louvre, Reyes Católicos, y estanco de la plaza del Carmen.

En el Ayuntamiento
Orden del día

Los asuntos que constituyen el orden del día para la sesión de hoy son los siguientes:

Distribución de fondos para el mes de Febrero.

El embajador de Italia participa haber recibido el cheque de 1.500 pesetas que le remitió el alcalde para con dicha cantidad contribuir al socorro de las víctimas de los terremotos de Sicilia y Calabria.

Al mismo tiempo comunica haber girado la suma al Banco de Italia y ruega al alcalde dé las gracias al Ayuntamiento.

El jefe de la guardia municipal, pidió 5 capotes, 5 pantalones de paño, 11 de paño y 8 pares de guantes, prendas valoradas en 524 pesetas.

Liquidación de las parcelas de terreno de la huerta del Pretorio, con motivo de la construcción de un edificio para las monjas del Sagrado Corazón de Jesús.

Comunicación de la superioridad de dicha comunidad, renunciando la cantidad que pueda corresponderle por la anterior liquidación.

Solicitud de D. Joaquín Lisboa, pidiendo licencia para hacer obras de ampliación en el mausoleo número 33 del cementerio.

Decreto de la alcaldía sobre obras menores.

Carta del Sr. Moret, dando las gracias por el pésame del Ayuntamiento con motivo del fallecimiento de su esposa, doña María Bernute.

El jefe del Negociado de Quintas, pide la construcción de una talla de hierro para la medición de los mozos.

Acuerdos de la Comisión de Ornato, que tenemos publicados.

Matrioula de carruajes
En el Negociado de Impuestos se encuentra expuesta al público, por término de 10 días, para que los interesados formulen las reclamaciones á que se considen con derecho, la matrícula de carruajes de lujo y de automóviles, para el año actual.

Junta administrativa
El primer teniente de alcalde Sr. López Sáez, ha sido designado para asistir como vocal á una junta administrativa que se celebrará el día 30.

Para una lactancia
Luis Cobo Garrido, ha solicitado para el expido expediente de pobreza, para solicitar lactancia externa para sus dos hijos gemelos.

Obras municipales
En las obras que realiza el Ayuntamiento trabajaron ayer 14 operarios.

Circulación por la vía pública
El alcalde autorizó ayer el siguiente edicto:

«Que siendo requisito indispensable para que los carruajes de plaza, carros de transporte y bicicletas, puedan circular por las vías públicas de esta capital durante el ejercicio corriente, que los dueños de los mismos se hallen provistos de la correspondiente autorización que le será expedida por esta alcaldía, previo el abono de la cuota señalada en el presupuesto, se invita á los interesados á que recojan dicho documento en el negociado respectivo de la secretaría municipal hasta el día 29 del próximo mes de Febrero y durante las horas hábiles de oficina; declarándose desde esta fecha nula y sin ningún valor de licencias anteriores.»

Devolución de visita
Los canónigos del Sacro Monte, señores Villanueva y Montes, devolvieron ayer el Ayuntamiento la visita que días anteriores hicieron á aquel Cabildo los comisarios del Ayuntamiento para la función de San Cecilio.

Los citados canónigos fueron obsequiados con pastas y licores.

Carreteras de Granada
La Dirección general de Obras públicas ha propuesto que en el presente año se sustanen las obras de carreteras de la provincia de Granada, incluidas en el plan aprobado, y que á continuación se expresan:

Orcera á Puebla de Don Fadrique, trozo 3.º

De Benalúa de las Villas, á empalmar en el puente sobre el río Cubillas, con la de Bailén á Málaga.

Loja á Priego, sección segunda, trozos 3.º y 4.º

«En el plan de estudios á que deben pertenecer las carreteras que se empiecen en el presente año 1909, se incluyen las siguientes, de nuestra provincia:

De la de Bailén á Málaga, á la estación de Biofrio.

De la de Turón á Lánjar á Orgiva, termine en la de Tablate á Albuñol, en la cuesta de los Tablones, pasando por Torvizón y puerto de Jubiley por la margen izquierda del río Guadalfeo.

De Turón á Murtas.

Gobierno civil
Las horas de oficinas en el Gobierno civil serán en lo sucesivo, de nueve á doce de la mañana y de cuatro á siete de la tarde.

El meeting de Avila
Copiamos de «El Pueblo» de Llanes, que á su vez lo toma de «El Noroeste» de Gijón, la impresión producida en el dicho en el meeting de Avila por el elocuente y prestigioso senador Sr. Farres y Sobrino.

«Habió después el senador demócrata señor Farres y Sobrino, que estuvo sencillamente admirable, aludando al Sr. Maura, de que dijo que es temible como reformista, porque siempre sostiene sus reformas con grandes entusiasmos y hechos gravísimos.

Estuvo sobriamente tratando la cuestión religiosa y demostrando que el Vaticano sigue dos políticas distintas, una de tolerancia para con los pueblos libres que conocen sus derechos y deberes y saben que la religión debe estar separada de la política, y otra de intemperancia para con los pueblos incultos, acritaciones como España, que están clasificados entre los pueblos inferiores de Europa.

«Como supongo que necesitamos en nuestras relaciones jurídicas con el Estado el apoyo de los obispos, la setena del cura y el sayal del fraile como tutores espirituales y temporales.»

Elogió á la Prensa como fomentadora de aquellas revoluciones políticas que han impedido estemos todavía en los abominables tiempos de Fernando VII. (Gran ovación.)

Instrucción pública
Oposiciones.—En la Universidad se verificó ayer tarde el cuarto ejercicio de las oposiciones á escuelas elementales de niñas.

De entre los veinte temas, correspondió desarrollar por escrito á las aspirantes el número 6, que dice así:

«¿Cuál es el descuento al 6 por 100 de una letra de 5.416 pesetas que vence al fin de Noviembre y que se ha presentado el 9 de Setiembre?»

«Dos círculos concéntricos tienen de diferencia en sus radios 10 centímetros: la superficie de ellos es de 45 centímetros. ¿Cuál será la diferencia de sus superficies?»

«Dibujar un enlace para pañuelo.»

Esta tarde empezarán las opositoras á leer sus trabajos.

—En las oposiciones á escuelas elementales de niños, practicaron ayer los aspirantes el ejercicio de los veinte temas, tocándose en suerte desarrollar el siguiente, núm. 3:

«En el cultivo de la patata dá buenos resultados emplear por hectárea el siguiente abono: 200 kilogramos de sulfato potásico; 500 kilogramos de escorias Thomas, y 150 kilogramos de nitrato de sosa. ¿Cuántos decagramos se necesitarán de cada uno de estos componentes para abonar una extensión de 36 metros cuadrados y 13 y medio decímetros cuadrados?»

«Hallar el área de un trapecio cuyas bases son: 1125 de decámetro y 318 de metro y su altura 720 de kilómetro.»

«Dibujar un pavimento formado por rectángulos y cuadrados en sentido oblicuo.»

Hoy empezarán los opositores á leer ante el tribunal sus trabajos escritos.

Comisión provincial
Ayer celebró sesión presidida por el Sr. Oliveras, con asistencia de los señores Montes Sierra, Moreno Pérez, Cobo León, Cueto Avila, López Atienza y Rojas Herrera.

Se aprobaron los certificados de cura Lister, empleado en el Hospital de San Juan de Dios del presente mes.

Que se reclamen al patrono las estancias causadas en el mismo Hospital, por el obrero Francisco Linde Jaramillo, que sufrió un accidente del trabajo.

Se autoriza al vicepresidente para que en representación de la Diputación provincial se persone en los pleitos contentiosos que hay en trámite y en los que se presenten en esta Audiencia, facultándole para que designe letrado, y á este fin se nombren procuradores á D. José Gómez Rodríguez, D. José Sedeño Fernández y D. Gaspar Donnet, á los que se conferirán los poderes correspondientes.

Se informan los expedientes de arbitrios extraordinarios formados por los Ayuntamientos de Chimeneas, Conchar y Ventas de Huelmas.

En vista de que los contratistas D. José Arcas y D. Enrique Rojas, no han constituido el depósito definitivo ni formalizado el contrato de los artículos que remataron á su favor, á pesar de haber sido requeridos para ello, se acuerda concederles un nuevo é improrrogable plazo de cinco días, para que llenen aquellos requisitos, lo que se les hará saber firmando el recibo de la notificación.

Saló del salón el Sr. Montes Sierra.

Pago de intereses
Después de amplia discusión, en la que se examinaron y estudiaron con todo detenimiento la solicitud de D. Fernando Vilchez, y los recursos de súplica de la Comisión provincial y del presidente de la Diputación, contra la real orden que mandó consignar en presupuesto 56.000 pesetas para pago de intereses de créditos que aquel ostenta, cuya instancia y recursos han sido remitidos á informe por el director general de Administración, y visto el dictamen que sobre este particular ha emitido la Comisión de Hacienda, contrario á que se consigne dicha suma por estar pendiente del pleito contentioso que se tramita en esta Audiencia, la Comisión provincial acuerda evacuar el informe de conformidad con el citado dictamen.

Recompensas
Se ha concedido la Cruz de segunda clase del Mérito militar, con distintivo blanco y pasador de Industria militar, al médico mayor de Sanidad, D. Luis Sánchez Fernández, por los servicios extraordinarios prestados en el Instituto de higiene militar.

Instancia desestimada
Se ha desestimado la petición formulada por el forjador del regimiento Cazadores de Victoria, 23 de Caballería, Francisco Maldonado Heredia, de que se conceda á los de su clase los beneficios que á los herradores señaló el reglamento aprobado por Real orden de 8 de Junio de 1908.

Obras científicas
Se ha dispuesto que por la fábrica de pólvora de Granada, la de harinas de Córdoba, el regimiento infantería de Córdoba, el de Caballería, número 28, y el 12.º montado de Artillería, se adquiera un ejemplar respectivamente de la obra titulada «Marruecos, Argelia, Túnez y Tripoli, Sahara y Sahara español, Guinea española.—Problema Marroquí», de la que es autor el teniente coronel de Artillería, D. León Martín Feinador, y que el importe de 15 pesetas por ejemplar sea satisfecho con cargo al fondo de material.

Llamamientos
La Alcaldía llama, para entregarles los nombramientos de sargentos, á los cabos en situación de reserva activa que fueron del regimiento infantería de Extremadura número 15, Cándido Moreno Morales y José Sánchez Izquierdo, y para entregarle la huencia absoluta al soldado que fué de infantería de Marina, Alfredo Robles López.

Plantilla de los oneros
Por Real orden se ha dispuesto que desde la revista del próximo mes de Febrero, los cuerpos queden á la siguiente plantilla:

Regimientos de infantería á 300 hombres; id. de caballería á 300; id. montados de artillería á 310.

Los demás cuerpos y unidades quedarán á la plantilla que se consigna en presupuesto.

Medalla conmemorativa
Ha sido concedida á los jefes, oficiales y tropas que pasaron revista en el regimiento de Córdoba, en Junio próximo pasado, la medalla de «Los Sitios», por haber conyudado á las fiestas de la Independencia, con el descubrimiento de la lápida del capitán Moreno.

Distribución de negociados
El nuevo secretario del Gobierno civil de Granada, señor Montilla, con motivo del aumento de la plantilla del personal de aquel centro, ha hecho la siguiente distribución de negociados:

Negociado 1.º, jefe, el oficial 1.º don Ernesto Cebrás. Id. 2.º, jefe, el oficial 2.º D. Joaquín Arjo. Id. 3.º, jefe, el oficial 3.º D. Joaquín Castañero de Mendoza. Id. 4.º, jefe, el oficial 4.º D. Andrés Barasona; y negociado 5.º, jefe, el oficial 5.º D. Emilio Montalvo Jiménez.

En la Diputación
Comisión provincial

Ayer celebró sesión presidida por el Sr. Oliveras, con asistencia de los señores Montes Sierra, Moreno Pérez, Cobo León, Cueto Avila, López Atienza y Rojas Herrera.

Se aprobaron los certificados de cura Lister, empleado en el Hospital de San Juan de Dios del presente mes.

Que se reclamen al patrono las estancias causadas en el mismo Hospital, por el obrero Francisco Linde Jaramillo, que sufrió un accidente del trabajo.

Se autoriza al vicepresidente para que en representación de la Diputación provincial se persone en los pleitos contentiosos que hay en trámite y en los que se presenten en esta Audiencia, facultándole para que designe letrado, y á este fin se nombren procuradores á D. José Gómez Rodríguez, D. José Sedeño Fernández y D. Gaspar Donnet, á los que se conferirán los poderes correspondientes.

Se informan los expedientes de arbitrios extraordinarios formados por los Ayuntamientos de Chimeneas, Conchar y Ventas de Huelmas.

En vista de que los contratistas D. José Arcas y D. Enrique Rojas, no han constituido el depósito definitivo ni formalizado el contrato de los artículos que remataron á su favor, á pesar de haber sido requeridos para ello, se acuerda concederles un nuevo é improrrogable plazo de cinco días, para que llenen aquellos requisitos, lo que se les hará saber firmando el recibo de la notificación.

Saló del salón el Sr. Montes Sierra.

Pérdida
Ayer tarde, como á las seis y cuarto, al salir del café de Colón, se perdieron á un señor veinte acciones de la Azucarera San Pascual.

La persona en cuestión dió en el acto conocimiento del hecho á la pareja de vigilancia de punto en la Puerta Real, y juntos realizaron gestiones para recuperarlos, que resultaron infructuosas.

Del suceso y de los números de las acciones, se ha dado conocimiento á la gerencia de la Compañía y á las autoridades para el caso de que se presenten esas acciones.

Los funcionarios públicos
La Asociación Nacional de funcionarios públicos, establecida en Madrid, acaba de dar una prueba más del espíritu que la anima y la engrandece, instituyendo su casa-social con la denominación «Colegio-asilo de Bravo Murillo, en el que serán acogidos y educados en las letras, ciencias, artes y oficios, los huérfanos de los funcionarios del Estado, provincia y municipio, albergados temporalmente los cesantes necesitados y definitivamente los viejos indigentes y sus viudas.

Proyecto de tal magnitud, ha merecido los elogios de algunos ministros, por cuanto tiende á que desaparezca el pauperismo oficial, llenando un vacío que se deja sentir entre la modesta clase de empleados de cierto sueldo.

El día 31 del actual, á las diez de la mañana, tendrá lugar la Asamblea general ordinaria de la Asociación Nacional de funcionarios públicos, debiendo asistir ó hacerse representar todos los señores asociados, facultando al efecto, por medio de oficio ó carta, dirigida al presidente, secretario ó otro cualquier compañero.

Misa de requiem
En sufragio de las víctimas ocasionadas por los terremotos en Italia, la Comisión de la Cruz Roja de esta capital, ha organizado para mañana sábado á las once una misa de requiem, en la parroquia del Sagrado.

Se ruega á los socios asistan á dicho acto religioso.

Touristas
El día 10, y procedentes de Sevilla, llegarán á Granada, unos doscientos turistas, que permanecerán en ésta hasta el 12, fecha en la que regresarán á Málaga, y de allí á Cádiz.

La trata de blancas
En el domicilio de la señora condesa de las Infantas, vicepresidenta de la Junta de Patronato de la trata de blancas, se reunió ayer tarde dicha Junta con asistencia del gobernador civil y de otros vocales de la comisión permanente.

El secretario D. Guozalo Mata Avila, dió lectura á la Memoria de los trabajos realizados por la Junta, siendo aprobada.

Se cambiaron impresiones acerca de la conveniencia de adquirir un edificio en condiciones, é instalar en él á las jóvenes que están bajo la protección y amparo del Patronato, y á este fin se conyovino en conyoviar para en breve una Asamblea, á la que deberán asistir todos los miembros de ella, con objeto de acordar lo más conveniente á la consecución de la idea que se persigue.

Noticias de Motril
27 Enero.

Saló para Granada D. Carlos Moreu Gibert.

—En la iglesia de la Victoria se dirá una misa rezada el día 31, por las víctimas de Italia, la que será costeada por la asociación de la Cruz Roja. Dicha misa, se enviará al ministro de Italia en Madrid, un telegrama de pésame.

—Según noticias veraces, los trabajos para las obras del puerto, empezarán á la mayor brevedad.

El tiempo frío, de noche.—Correspondiente.

Noticias de Hacienda
Prórroga

Se ha concedido un mes de prórroga, para poseerarse de su destino, al teniente de libros de esta Delegación de Hacienda, D. Francisco de Iza y Cuartero.

Clases pasivas
El tesoro de Hacienda ha señalado los días que á continuación se expresan del mes, para que se abone la mensualidad corriente á las clases pasivas que cobran en Granada.

Día 2.—Montepío civil, jubilados y remuneratorios.

Día 3.—Retirados que cobran por medio de habilitado.

Día 4.—Retirados que cobran por sí.

Día 5.—Resto de todas las nóminas.

Días 10 al 12.—Retenciones.

Pagos para hoy
Están señalados á los señores siguientes:

D. Rafael Gijón.
Sr. Presidente de la Audiencia.
Sr. Depositario pagador.

Los ferrocarriles secundarios
«Contestando á un ruego del Sr. López Muñoz, el señor ministro de Fomento ha declarado ayer tarde que considera inexactos ciertos rumores que se han propagado, respecto á que se determinados Centros técnicos existe un criterio contrario á la ley en cuanto se refiere á la construcción de los ferrocarriles secundarios.

El señor Sánchez Guerra, de cuya rec-

El orden en Albuñol
Según telegrama que ayer recibió el gobernador del capitán de la Guardia civil de Guadix, que con motivo de los alborotos y protestas contra los consumos en Albuñol se trasladó á este pueblo, reina allí tranquilidad completa, haciendo el vecindario su vida habitual.

Cuestión resuelta
El colono de la huerta cerreana á las casillas de Pradas, José Machuca, acudió ayer al Gobierno civil y pagó á los diechocho trabajadores que habían formulado su queja ante el gobernador, á razón de seis reales cada jornal, con lo cual quedó zanjada la reclamación de que ayer nos ocupamos.

La medalla de los Sitios
Le ha sido concedida la medalla de plaza de los Sitios de Zaragoza, á don Tomás Guiral y Amigó, delegado presidente de la Cruz Roja en esta provincia.

Circular de multas
El ministro de la Gobernación ha dirigido á los gobernadores una circular, en la que se declara, de acuerdo con la ley de 29 de Agosto de 1882 que, los gobernadores civiles carecen de atribuciones para anular, rectificar ó modificar los acuerdos que adopten, imponiendo multas, aplicando las facultades que les atribuye el artículo 22 de la citada ley, las cuales solo pueden ser convocados por el Ministerio, resolviendo recursos de alzada ó de queja que contra aquéllos se interpongan, y que de todas las resoluciones que adopten los gobernadores civiles, haciendo uso de dichas facultades, se dé cuenta al ministro el mismo día del acuerdo, remitiendo también, el día en que se hagan efectivas las multas, la parte del papel del timbre que acredite haberse satisfecho.

El curso de la Hacienda
El presupuesto de 1906, liberal, carró con 161 millones de sobranete.
El de 1907, semiconservador, con 71 millones.
El de 1908, conservador, con 45 millones «cifra—dice La Epoca—que demuestra el curso satisfactorio de la Hacienda».

En efecto, el curso de la Hacienda no puede ser más satisfactorio.
De 1906 á 1907, el sobranete disminuyó en 30 millones.
De 1907 á 1908, en 26 millones.
De 1908 á 1909, en 56 millones.

El ascenso de los sargentos
Estamos á fines de Enero, y en el mes de Junio se han de verificar los exámenes de los sargentos que aspiran á ser oficiales.

Hace meses que se terminó el texto que había de servirles para estudio, y se entregó al Depósito de la Guerra, el que, por no poder imprimirse con la rapidez necesaria lo mandó al Colegio de Huérfanos de María Cristina.

Han pasado dos meses, y el texto sigue sin salir, los sargentos sin saber qué estudiar, los profesores la enseñanza á ojo de buen cubero, y el Tribunal que los examina en el verano próximo, no podrá mostrarse exigente con quienes no fueron culpables de este retardó.

La Guardia civil
Fase

Está muy próximo el que se abra el pase á la Guardia civil de los primeros tenientes de Infantería y Caballería.

Muy en breve se dictará la disposición para que soliciten el pase á ese Instituto los que lo deseen, á fin de formando la escala de aspirantes, con objeto de que no sufra retraso la provisión de vacantes.

Indemnizaciones
Han sido concedidas las correspondientes indemnizaciones por servicios prestados, á los señores siguientes:

Al primer teniente, D. Román Gómez Sánchez y al guardia segundo, Federico Maldonado Sánchez, de la Comandancia de Córdoba, por desempeñar en Cabañas funciones de juez instructor y secretario, respectivamente.

Al capitán D. Ricardo Alcaine Viñes, primer teniente D. Rafael García Delgado, D. Antonio Fernández Alvarez, don Francisco Brotos Gómez, D. Juan, Morenó Molina, y segundos tenientes, don Juan Mercille Ginel y D. Antonio Sánchez Arce, todos de la Comandancia de Málaga, como jueces de instrucción, revisador puestas y otros servicios en Málaga, Campillos, Ojén y Marbella.

—Al primer teniente, D. Manuel Santos Freire, y al segundo, D. Juan Aldren Ortiz, de la de Almería, por comisiones desempeñadas en Serón, Tíjola, Lubrín, Almazora y Parchana.

Servicios prestados
La de Guadix ha capturado á Luis Torres Pérez (a) «Caramelo», autor del robo cometido el día 19 del actual, casa de José Espigares Ruiz, habitante en el camino de Forgas.

Noticias de personal

Guarda jurado
Ha sido nombrado guarda jurado del cortijo de Rubite, de este término, Francisco García Zúñiga.

Viajeros

Se encuentra en Granada, el ilustrado y virtuoso cura párroco de Motril don Juan Cuesta Carmona.

—Han salido para Madrid, la marquesa viuda de los Castellanos y sus bellas hijas.

—Para Málaga, el primer teniente alcalde de este Ayuntamiento D. Miguel López Sáez y D. Manuel Conde Alcaid.

—Ha llegado de Guadix, el banquero de aquella ciudad D. Juan J. López.

—De Loja, el diputado provincial don Manuel Cuelo Avila.

—De Hlora, D. Juan, D. Bonifacio y don Luis Ruiz Gutiérrez.

—Procedente de Málaga, D. Miguel Megías Bueno.

—Hoy saldrán para Orgiva, D. Eduardo Carrillo, D. Federico Pérez, D. Manuel Arenas, D. Antonio Vega, D. Antonio Gutiérrez y D. Mariano Estévez.

—Para Lanjarón, D. Rafael González.

—De Motril, llegaron ayer a esta capital, D. Bernardo Pastor y D. Francisco Herrera.

—Hoy salen para aquella ciudad, don Francisco Durán, D. Francisco La Chica, D. Francisco Ortega, D. Florencio Moren, D. José Melgarejo, D. Evaristo Armada, D. Salvador Palomino, D. Juan Gómez y D. Fernando Aravaca.

Ayer se hospedaron en el hotel Victoria: D. Esteban Sandoval, D. Luis Moreno y hermano, D. Francisco Soriano López, D. Pedro Mereno, D. Andrés Aguilera é hijo.

En el hotel Navio: D. Miguel Fernández, D. Francisco Navarro, D. Félix Alarcón, D. Elías Jiménez, D. Miguel Alameda y D. Jacinto Pérez.

En el hotel Alameda: D. Wenceslao Aguirrebragosa y D. Francisco Cahú.

En el hotel París: D. Luis Calvet, don Celso Fernández, D. Antonio Jimeno, y D. Juan Chatain.

Casos y cosas

Muebles perdidos.—Caída.—Por partir leña.—Heridos en riña.—Denuncia.—Al juzgado.—Heridos.

D. Fernando Oestre Gómez, ha denunciado a la Guardia civil, que en los primeros días del mes de Junio, entregó varios muebles de gran valor, para que los arreglasen, a los ebrianos José y Miguel González y desde aquella fecha, nada sabía del paradero de ellos.

El cabo de la Guardia civil Antonio Garrido y los guardias Francisco Beltrán y José Méndez detuvieron ayer tarde a José González y como no diera razón de los muebles fué conducido al arresto a disposición del juzgado correspondiente.

—En el Triunfo dió ayer tarde una caída de la cabeza: la que montaba José Jiménez Muñoz, heriéndose en la mano derecha. Fué asistido en el hospital de San Juan de Dios.

—Ayer partiendo leña, Manuel Morabé González, con una astilla se hirió en el labio superior. En el hospital de San Juan de Dios, recibió curación.

—Ayer tarde, fueron curados en el hospital de San Juan de Dios, Francisco Guirado Montes y Francisco Murguía Moreno, heridos en la cabeza, en riña que sostuvieron anteayer tarde en el camino de Monachil, de cuyo hecho tienen conocimiento nuestros lectores.

—Ayer denunció a la policía, Antonio Gómez, habitante en la Calderería Vieja, núm. 11, que el día 26, encontrándose solo en su domicilio su esposa María Pérez, penetró Francisco Fuentes (a) Jangrejero, insultándole con palabras racionales.

—La guardia municipal, ha dado conocimiento al juzgado del Sagrario, que ayer mañana en la Pescadería, María Amalia Gallardo, abofeteó a la joven armen Gutiérrez, resultando ésta con osiones en la cara.

—En la Casa de Socorro han sido curados: Francisco García Jiménez, de actura del brazo derecho, de caída casual que dió en el Barranco del Abogado; Arimen Cantaro, de quemaduras en el dorso del pulgar de la mano derecha, y Eduardo Cabezas Campos, de quemaduras en la mano derecha.

La fabricación de embutidos
Llamamos la atención de los lectores acerca del interesante anuncio que, a diario, hemos venido publicando con el título de "hachichón", "Longaniza Extremeña", "Chorizo de Castilla", "Morcillas de rana y cebolla", en el que los señores Villegas y Compañía, domiciliados en la ciudad, Escudo del Carmen, 15, dan a conocer unos preparados especiales, e ponen al alcance de todo el mundo la preparación de toda clase de embutidos, no los de gusto más exquisito y que necesitan, por consiguiente, un cuidado especial para su perfecta elaboración.

Desde que en EL DEFENSOR viene insertándose el referido anuncio, no hemos cesado de recibir noticias agradabilísimas multitud de personas que han utilizado los preparados especiales de los señores Villegas y Compañía, a los que dan muy agradecidos por su interés y conveniente invento, resultado usual de una gran experiencia en la materia, y cuyo procedimiento evita a familias en esta época de carnización, los riesgos de que los embutidos confeccionados en casa no resulten buenas condiciones, aparte de la gran posibilidad que representa tener dispuestos los citados preparados especiales, todo por base una arroba de carne.

Reiteramos nuestra eficaz recomendación de los preparados de los Sres. P. Villegas y Compañía, cuyos precios se extienden a continuación:

Preparado de Salchichón para el Salchichón, 5 pesetas; ídem ídem Longaniza Extremeña, 3; ídem ídem Chorizo de Castilla, 2; ídem ídem hacer las Mercurias de un mapado de 6, 8, 50.

ciudad Editorial de España
Oficinas: Conde de Aranda, 1 MADRID

El cuento Semanal

publica en su número de hoy una interesantísima novela titulada El Padrino, del insigne literato D. Francisco Flores García. Un considerable éxito que añadir a la brillantísima historia de tan selecta publicación.

En el número próximo: Egipto, de Martínez Sierra.

Los regalos de LA MODA PRACTICA

El día 20 del corriente se verificó el sorteo de regalos correspondiente al mes de Enero con que dió ilustración semanal a las familias obsesiva mensualmente a sus suscritores de Madrid y provincias.

En el sorteo resultaron favorecidos los siguientes abonados:

Primer premio.—Una riquísima vajilla, que tocó en suerte a D. Adela Montecinos, Lauria, 49, 2.º, Barcelona.

Segundo premio.—Lote de doce echarpes de seda y un estuche de paños de señora, que correspondió a D.ª Francisca Sitjes, Quintana Baja, 51, Barcelona.

Tercer premio.—Lote de un abanico de encaje y un estuche de esencias Resultó favorecido D. Guillermo Leal, Marchena, 7, 2.º, Sevilla.

Cuarto premio.—Sombrilla elegantísima y gemelos de teatro. Correspondió a D. Víctor Lancha, Fuencarral, 102, principal derecha, Madrid.

Y el quinto premio, consistente en unos gemelos de teatro y cuatro frascos de agua de Colonia, favoreció a D.ª Estrella Boussingault, también en Madrid, domiciliada en la calle de Alberto Aguilera, núm. 4, 2.º

Los agradecidos pueden entenderse directamente con la Administración de La Moda Practica para recoger sus regalos.

En 4.ª plana

Crónica de espectáculos
Crónica de los pueblos
Gaceta de un ótaz
Boletín del día

Neurología

La larga y penosa enfermedad que venía aquejando al juez municipal del Sagrario, D. Francisco Domínguez Torres-Pardo, tuvo ayer tarde fatal desenlace.

En la madrugada anterior se agravó en tal extremo la dolencia, que a las tres y media, acudió el Viático de la parroquia de San Matías, y desde entonces perdió toda esperanza la ciencia, después de agotar todos sus recursos.

La triste noticia se divulgó anoche rápidamente, produciendo en todas partes profundo sentimiento.

El Sr. Domínguez gozaba de justa reputación como letrado hábil y competente. En el bufete del ilustre jurista consulto y jefe de los conservadores granadinos D. Eduardo Rodríguez Bolívar (q. g. h.) hizo sus primeras armas y tanto en el foro como en política al lado de aquel eminente orador, logró conquistarse un puesto de confianza y ser apreciado y querido por sus numerosos amigos.

A la muerte de Bolívar, siguió afiliado a la política conservadora, contándose entre los verdaderos y leales amigos del actual jefe Sr. Rodríguez Acoeta, por quien libró verdaderas batallas electorales.

Hace algunos años venía desempeñando el juzgado municipal del distrito del Sagrario, sabiendo armonizar en todos los casos con su bondadoso carácter, la rectitud y justicia, de la que era fiel campalpor.

Descansase en paz el distinguido abogado, y reciba su afligida familia nuestro sentido pésame.

—Ayer tarde, á la hora señalada, se celebró el entierro de la bondadosa señora doña Rosario Contreras y Ladrón de Guayana.

Presidían el duelo, los sacerdotes don Miguel María Damas y D. Antonio Molina, los concejales D. Miguel Garrido y don Luis Oliveras; el comandante de zapadores bomberos, D. José Salas, y los señores D. José Figueroa, D. Juan Jiménez, D. Manuel García, D. Bonifacio y don Zolito Moreno Peña.

Sobre la magnífica caja, se colocaron dos coronas, una del viudo y su hijo, y otra de las nietas de la difunta.

La numerosa concurrencia al acto, demuestra las simpatías merecidas que disfrutaba la virtuosa señora.

Reiteramos a su viudo y familia, nuestro más sentido pésame.

—Ayer fallecieron en esta capital: Doña Torcuata Molina Cano. Doña Encarnación Fauguas Oliva. Doña Carmen Lara Ortiz. D. Pedro García Romero. D. Antonio Molina Cano. José Lara Medina (párvalo). Francisco Caballero González, id.

Ecos de la opinión

Desde Almuñécar
Ha causado pensosa impresión en esta ciudad, la lectura de las noticias publicadas por EL DEFENSOR, sobre el estado del ferrocarril estratégico, de cuyo contenido se desprende claramente que Almuñécar, a pesar de su importancia, y de que los señores ingenieros que nos visitaron para hacer los estudios de la mencionada vía férrea, ofrecieron que tendríamos estación, se quedará definitivamente sin ella, á menos que en los datos publicados haya omisiones que posteriormente se subsanen.

Que existen errores, salta á la vista, puesto que no se comprende cómo desde el acuerdo en Curro Gordo, primer punto de nuestra provincia, pesa á la primera estación señalada en Lóbres, dejando á un lado Almuñécar, no sabiendo el trazado que seguirá este camino de hierro, pues él que conozca este terreno no pue-

EL DEFENSOR DE GRANADA

de comprender la forma en que se llevará á cabo la carga y descarga de mercancías, el embarque y desembarque de pasajeros, siendo como se indica en Lóbres la primera estación después del apeadero de Curro Gordo.

De desear sería que se aclararan los detalles del trazado del ferrocarril estratégico á que nos referimos, pues los datos publicados en lo que á nuestra provincia se refiere, resultan incompletos, y á decir verdad, casi irrealizables el trazado por las grandes dificultades que se presentarán, siendo además atentatorio á los intereses de empresa, dejar sin estación una población costosa de la importancia de Almuñécar.

Los vecinos de esta ciudad, esperan todos conocer pronto si hay ó no errores en las noticias publicadas, y entretanto las personas influyentes deben apresurarse á gestionar con abinco lo que con justicia reclama Almuñécar, evitando los perjuicios que se le irrogarían de construirse el ferrocarril dejando sin estación y en el mayor abandono, á este pueblo, uno de los que más tributan al Estado en la provincia de Granada.

25 Enero 1909.

Lectura del Correo

Catástrofe cerca de Teinán
Leemos en El Telegrama del Riff del día 26:

—Hace tres días llegaron á Tetuán numerosos indígenas fugitivos, manifestando que en la región montañosa de Ramara, había ocurrido una catástrofe.

Los llegados llevaban impresos en el rostro las señales del terror, y apenas podían dar explicación de la ocurrencia, cuya naturaleza no ha podido ser al presente bien definida.

Somostidos á interrogatorio, los indígenas se limitaban á decir que habían sido destruidos varios aldeas, siendo muy grande el número de muertos.

Ignórase si se trata de un temblor de tierra ó de un derrumbamiento de montañas.

No falta quien crea que hubo las dos cosas, es decir, un enorme desplome producido por un movimiento sísmico.

La región de Ramara, se encuentra á unos cincuenta kilómetros al Sur de Teinán.

En cuanto al número de víctimas, los fugitivos las hacen ascender á varios cientos de muertos y heridos.

Frios y nieves

Madrid 27.—Las temperaturas son aún más bajas que ayer, notándose el descenso no solamente en las mismas del día, sino también en las máximas.

La menor de todas corresponde á Teruel, donde descendió el mercurio á los quince grados por bajo del cero.

Huesca 26.—El frío es grandísimo. Ayer nevó también en la provincia, especialmente en la montaña.

Barcelona 26.—Hace un día crudísimo. En el mar reina fuerte temporal. Por esta causa no ha podido salir el vapor correo de Palma de Mallorca.

Algunas casas de la Barceloneta son tan castigadas por el viento, que sus moradores se han visto obligados á tomar grandes precauciones.

Valencia 26.—Continúa el agua y el frío. Seguramente está nevando en las comarcas cercanas.

En el mar hay un gran temporal, como pocas veces se ha visto, habiendo tenido que reforzarse las amarras de los barcos por el movimiento de las aguas. Las olas saltan la escollera, siendo muchas las arribadas forzosas.

¿Estoy viva?

Londres.—La célebre escritora inglesa miss Hesba Stretton, ha llevado el susto más grande de su vida.

Levantóse á su hora ordinaria, y pidió el desayuno y los periódicos de la mañana.

Abrió uno de éstos y vió en lugar preferente un artículo necrológico que la dejó estupefacta.

En él se decía que las letras inglesas estaban de duelo, porque había fallecido la admirable novelista miss Hesba Stretton.

El artículo era un elogio caluroso de la labor literaria de ésta.

Aterrada miss Hesba, cogió otro periódico y luego un tercero.

Todos daban la noticia de su muerte. Al ver aquella unanimidad, la famosa novelista quedó sumida en un mar de confusión.

Llamó á su familia y á sus criados, y preguntóles con alterada voz: —No me engañáis: decidme francamente si estoy viva ó muerta.

Creyeron, al oír aquella pregunta extraña, que estaba loca; pero ella les mostró los diarios cuyas necrologías la asombraban tanto.

En aquel momento sonó el timbre del teléfono.

Una amiga de la miss pedía detalles de la súbita muerte.

—¡Qué desgracia!—decía.—¿Cómo ha sido eso? Miss Hesba acercóse al teléfono y contestó: —No sientas tanto mi muerte, querida amiga. Inmediatamente se oyó un grito. La pobre señora, creyendo que hablaba por teléfono con una difunta, se había desvanecido. Conforme avanzaba el día, llegaban telegramas y cartas á centenares, dando el pésame á la familia de miss Hesba. Esta, sentada en su escritorio, no cesaba de redactar cartas, comunicando que estaba viva, y que pensaba no morir en bastantes años aún. Las patronas que iban á manifestar su sentimiento á la familia, eran recibidas por la miss, y se quedaban asombradas. Hubo que preparar éter, pues algu-

OSRRON

Lámparas eléctricas de 3, 5, 10, 15, 25 y 32 bujías al increíble precio de 55 céntimos.

Bazar de Novedades, LA HORNIGA DE ORD

Para Administrador
ó capitán encargado de la Administración y vigilancia de fincas rústicas y urbanas, tanto en esta capital como en cualquier punto de la provincia, se ofrece una persona que ha desempeñado dicho cargo durante 20 años, al servicio de un propietario de esta capital, en cuyo destino ha cesado por fallecimiento del referido propietario. La persona de que se trata está en buena edad, goza de perfecta salud, dará todo género de referencias y posee la práctica y los conocimientos necesarios para el desempeño de la perfección el cargo que solicita. Dará razón, el Director de este periódico.

Consulta médica especial
Homeopatia.—Dr. Morente.
Acaba de inaugurarse en la Acera de Darro, 72, á la altura de las mejores de Madrid, en donde el Dr. Morente ha practicado durante 15 años, y en las condiciones siguientes:

De una á dos. 1 peseta. De dos á cuatro. 2 50. Visita á domicilio. 5

Sastrería Granadina
Véase anuncio en cuarta plana.

CONSULTA ESPECIAL
de enfermedades de los OJOS
A CARGO DEL OCULISTA
Dr. García-Duarte
Catedrático de esta especialidad en la Facultad de Medicina. Todos los días, de dos á cuatro, menos los domingos. San Matías, 31.

EL LOUVRE

7, ZACATIN, 7
GRAN REALIZACION

Los dueños de este acreditado establecimiento, impulsados por el deseo de corresponder al creciente favor con que el público le distingue, han decidido abrir, desde el miércoles 27 del corriente, con una REALIZACION EXTRAORDINARIA, su antiguo local EL LOUVRE, Zacatin, 7, donde sus favorecidos encontrarán verdaderas gangas.

A todos los artículos, sin reparar en clases, se les ha rebajado el SETENTA Y CINCO POR CIENTO de su valor. Allí encontrarán desde los más ricos vestidos de seda y de lana hasta las modestas franelas de algodón y los percales.

De buen grado daríamos una lista detallada de los artículos á realizar; pero, á fin de no molestar excesivamente la atención del lector, sólo haremos mención de los más importantes:

Magníficos cortes de vestido de seda y de lana para señora: sedas, lanas, batistas, céfiro, confecciones, y entre ellas capas de Bayona superiores, encajes, pasamanerías y trajes y corbatas para caballero.

Tanto se ha usado y hasta abusado del bombe en casos semejantes que, los Sres. Campo Ruano y Negro, en vez de valerse de él, se concretan á suplicar que visiten sus almacenes para apreciar la verdad.

Las ventas se harán al contado y á precio fijo. No se darán muestras ni géneros á vista.

La Vitícola Andaluza

CEPAS AMERICANAS
Precios corrientes por millar de plantas

Table with 2 columns: VARIETADES and Barbados. Rows include Ruprestis Lot 6 fenómeno, Aranzón X Ruprestis Ganzin, Mourvedre X Ruprestis, etc.

Los barbados del precio que antecede son ESCOGIDOS y de longitud mínima de 75 centímetros.

BARBADOS DE 2.ª
Con longitud mínima de 50 centímetros entre pie y brote, á pesetas 20 el millar.

ESTACAS
Para VIVERO, desde 8 pesetas millar en adelante, según variedad.

NOTAS IMPORTANTES.—Todo pedido cuyo valor ascienda de 200 pesetas será puesto franco de portes estación de destino. Garantizamos en factura la completa selección y autenticidad de las plantas.

Capilhol Evita la caída del PELO

Gura la calvicie. ¡Pelo á los 30 días!

Frasco 4 pesetas. De venta en Granada Perfumería LA GERALDA, de D. Telesforo Sigler, Reyes Católicos, 51.

¡¡¡ SEÑORA !!

Con motivo á finalizar la actual temporada, ofrecemos nuestros artículos á precios tan limitados que parece increíble; visite nuestros almacenes de tejidos

EL LEON.—Mesones, 98
y se convencerá de la realidad, á la par que ganará un 50 por 100 á comprar en cualquier otro establecimiento.

Fíjese, Mesones, 98. EL LEON

KRICHELDORFF E

Semilla de Remolacha Azucarera
Es la que contiene más densidad en los jugos; pasa de 8 grados en terrenos fé tiles.

La Semilla Kricheldorff
es la de más rendimiento en peso; produce por maná 2 1/2 y 3 toneladas.

Unico Representante en Granada y su provincia, D. Antonino Gil, administrador del Sindicato de la «Agrícola Granadina».

Plaza de la Universidad, núm. 2
Compañía General de Electricidad
Servicio permanente é inmejorable de alumbrado eléctrico por incandescencia y arcos voltáicos. Se reciben avisos para reparaciones en las Oficinas (Tendillas de Santa Paula, núm. 4), hasta las once de la noche.—Esta Compañía instala toda clase de lámparas corrientes y de filamento metálico y arcos voltáicos de las mejores marcas, así como ventiladores, bombas y motores eléctricos y aparatos de calefacción.—Se participa á los señores abonados que no quieren pagar alquiler por su contador, que esta Sociedad está dispuesta á venderles dichos aparatos por su valor.

OSRRON

Lámparas eléctricas de 3, 5, 10, 15, 25 y 32 bujías al increíble precio de 55 céntimos.

Bazar de Novedades, LA HORNIGA DE ORD

Para Administrador
ó capitán encargado de la Administración y vigilancia de fincas rústicas y urbanas, tanto en esta capital como en cualquier punto de la provincia, se ofrece una persona que ha desempeñado dicho cargo durante 20 años, al servicio de un propietario de esta capital, en cuyo destino ha cesado por fallecimiento del referido propietario. La persona de que se trata está en buena edad, goza de perfecta salud, dará todo género de referencias y posee la práctica y los conocimientos necesarios para el desempeño de la perfección el cargo que solicita. Dará razón, el Director de este periódico.

Consulta médica especial
Homeopatia.—Dr. Morente.
Acaba de inaugurarse en la Acera de Darro, 72, á la altura de las mejores de Madrid, en donde el Dr. Morente ha practicado durante 15 años, y en las condiciones siguientes:

De una á dos. 1 peseta. De dos á cuatro. 2 50. Visita á domicilio. 5

Sastrería Granadina
Véase anuncio en cuarta plana.

CONSULTA ESPECIAL
de enfermedades de los OJOS
A CARGO DEL OCULISTA
Dr. García-Duarte
Catedrático de esta especialidad en la Facultad de Medicina. Todos los días, de dos á cuatro, menos los domingos. San Matías, 31.

EL LOUVRE

7, ZACATIN, 7
GRAN REALIZACION

Los dueños de este acreditado establecimiento, impulsados por el deseo de corresponder al creciente favor con que el público le distingue, han decidido abrir, desde el miércoles 27 del corriente, con una REALIZACION EXTRAORDINARIA, su antiguo local EL LOUVRE, Zacatin, 7, donde sus favorecidos encontrarán verdaderas gangas.

A todos los artículos, sin reparar en clases, se les ha rebajado el SETENTA Y CINCO POR CIENTO de su valor. Allí encontrarán desde los más ricos vestidos de seda y de lana hasta las modestas franelas de algodón y los percales.

De buen grado daríamos una lista detallada de los artículos á realizar; pero, á fin de no molestar excesivamente la atención del lector, sólo haremos mención de los más importantes:

Magníficos cortes de vestido de seda y de lana para señora: sedas, lanas, batistas, céfiro, confecciones, y entre ellas capas de Bayona superiores, encajes, pasamanerías y trajes y corbatas para caballero.

Tanto se ha usado y hasta abusado del bombe en casos semejantes que, los Sres. Campo Ruano y Negro, en vez de valerse de él, se concretan á suplicar que visiten sus almacenes para apreciar la verdad.

Las ventas se harán al contado y á precio fijo. No se darán muestras ni géneros á vista.

La Vitícola Andaluza

CEPAS AMERICANAS
Precios corrientes por millar de plantas

Table with 2 columns: VARIETADES and Barbados. Rows include Ruprestis Lot 6 fenómeno, Aranzón X Ruprestis Ganzin, Mourvedre X Ruprestis, etc.

Los barbados del precio que antecede son ESCOGIDOS y de longitud mínima de 75 centímetros.

BARBADOS DE 2.ª
Con longitud mínima de 50 centímetros entre pie y brote, á pesetas 20 el millar.

ESTACAS
Para VIVERO, desde 8 pesetas millar en adelante, según variedad.

NOTAS IMPORTANTES.—Todo pedido cuyo valor ascienda de 200 pesetas será puesto franco de portes estación de destino. Garantizamos en factura la completa selección y autenticidad de las plantas.

Capilhol Evita la caída del PELO

Gura la calvicie. ¡Pelo á los 30 días!

Frasco 4 pesetas. De venta en Granada Perfumería LA GERALDA, de D. Telesforo Sigler, Reyes Católicos, 51.

¡¡¡ SEÑORA !!

Con motivo á finalizar la actual temporada, ofrecemos nuestros artículos á precios tan limitados que parece increíble; visite nuestros almacenes de tejidos

EL LEON.—Mesones, 98
y se convencerá de la realidad, á la par que ganará un 50 por 100 á comprar en cualquier otro establecimiento.

Fíjese, Mesones, 98. EL LEON

KRICHELDORFF E

Semilla de Remolacha Azucarera
Es la que contiene más densidad en los jugos; pasa de 8 grados en terrenos fé tiles.

La Semilla Kricheldorff
es la de más rendimiento en peso; produce por maná 2 1/2 y 3 toneladas.

Unico Representante en Granada y su provincia, D. Antonino Gil, administrador del Sindicato de la «Agrícola Granadina».

Plaza de la Universidad, núm. 2
Compañía General de Electricidad
Servicio permanente é inmejorable de alumbrado eléctrico por incandescencia y arcos voltáicos. Se reciben avisos para reparaciones en las Oficinas (Tendillas de Santa Paula, núm. 4), hasta las once de la noche.—Esta Compañía instala toda clase de lámparas corrientes y de filamento metálico y arcos voltáicos de las mejores marcas, así como ventiladores, bombas y motores eléctricos y aparatos de calefacción.—Se participa á los señores abonados que no quieren pagar alquiler por su contador, que esta Sociedad está dispuesta á venderles dichos aparatos por su valor.

Telegramas

Las Cortes
Madrid 28.

ABIERTA la sesión y después de los preliminares reglamentarios, se reanuda el debate sobre el proyecto de Administración local.

El señor Abadal, que intervino anteayer en la discusión, rectificó.

El orador procura desvirtuar los ataques que el señor Sol y Ortega dirigió ayer á los solidarios, diciendo que no están tan lejos como parecen estos y los amigos políticos de aquel senador, pues unos y otros desean la autonomía.

Se extiende en explicaciones para negar el separatismo de los catalanistas y para justificar el deseo de lograr la hegemonía de Cataluña.

Esto supone patriotismo, por cuanto la lucha de las regiones para engrandecerse traerá la prosperidad nacional.

Los liberales interrumpen frecuentemente al orador, diciéndole: muy mal.

Concluye recabando declaraciones del Gobierno, sobre el particular. El señor Lombardero, que contesta al señor Burell, dice que la descentralización de varios servicios, que establece el artículo, carece de la importancia que se le ha dado.

Notas políticas

El Gobierno herido. «El Liberal» califica de herida mortal para el Gobierno, el discurso que pronunció ayer en el Senado el señor Sol y Ortega.

Mucho se esperaba de él, dice «El Liberal», pero el señor Sol y Ortega se excedió a sí mismo. Habló para la Patria y todos lo entendieron.

A los ministeriales les costó trabajo no aplaudirlo. La Solidaridad y el proyecto de Administración salieron ayer del Senado en parihuelas.

Nosotros queremos como Sol y Ortega, autonomía, pero en otro vaso. Quien deba entender...

«El Imparcial» ocupándose del discurso del señor Sol y Ortega lo juzga un gran acto nacional.

Parafraza todas sus afirmaciones, elogiando principalmente la que hizo, de que los aut nomistas catalanes, ni quieren, ni aceptan reforma alguna contra la unidad de la Patria y del Estado.

Ahora más que nunca, dice el articulista, conviene recordar la frase de Silveira, de, quien deba entender, que entienda; quien deba escuchar, que escuche.

«El Imparcial», «El Liberal» y «El País» publican íntegro el discurso del señor Sol y Ortega.

Reformas en Hacienda. El señor González Besada estudia interesantes planes de radicales reformas.

En virtud de ellos, varios centros cambiarán de domicilio, se modificará el asiento de algunos impuestos, se mejorarán muchas cuotas y se formalizará el estudio de los presupuestos, mediante organismos nuevos.

Se establecerá una estadística, que cambiará el fundamento de ciertos ingresos, introduciendo la legislación fiscal en principios democráticos y niveladores de la desigualdad social e injusticias tributarias.

Se trata de hacer más efectiva la vigilancia y ejecución de los presupuestos. La prensa de hoy, al ocuparse de los planes del ministro de Hacienda, elogia a éste y dice que confía en su competencia y actividad.

Consejo en Palacio. Se ha verificado Consejo en Palacio, bajo la presidencia del Rey.

La intervención del señor Abadal demostró cuanto había dicho el señor Sol, de que la Solidaridad quiere la creación de la nacionalidad catalana y la supremacía de esta nación sobre las restantes españolas.

Esta declaración produjo sensación inmensa, extraordinaria. La mayoría se quedó desconcertada.

Los liberales escucharon primeramente resignados, pero después se les acabó la calma y exteriorizaron su protesta.

La condenación era unánime. El señor Sol y Ortega, recogió la declaración de Abadal y la consideró como el grito de guerra, que era preciso ahogar, estimándola un gravísimo atentado contra la nacionalidad española.

Solicitó la opinión de Maura, Montero Ríos y López Domínguez, llegando en este momento el debate a una altura inmensa.

El presidente del Congreso, señor Dato, que se sentaba detrás del señor Maura, conferenciaba con éste a la sazón.

Habló el señor Montero Ríos, y lo hizo con energía, con indignación, arrancando la aprobación unánime de las minorías.

Los nacionalistas, afirma el presidente del Consejo, no caben, ni en la Constitución, ni en el honrado modo de pensar de ningún patriota español.

Terció después en el debate el señor López Domínguez, condenando energicamente las teorías nacionalistas y cantando un himno a la Patria, una e indivisible.

Recalcó que hablaba como militar, en nombre del Ejército. Las minorías acogieron sus palabras con entusiasmo.

Intentó el señor Abadal rectificar lo dicho, pero ya era tarde. Los momentos eran supremos cuando se levantó el señor Maura, pero no dijo nada. Se reservó para hablar mañana y se quedó tan tranquilo.

La impresión que ha producido el debate ha sido enorme. Las consecuencias contra el proyecto de Administración local no se dejarán esperar.

Alianza liberal. El domingo próximo se verificará en Toledo un meeting de alianza liberal.

Asistirán a él los señores Suárez Inclán, Bernate, Alvarado, Palomo, Alvarez (D. Melquíades), Morote, Cristóbal de Castro y otros.

Sin pérdida de tiempo, comenzarán en los pueblos importantes, en cuyas capitales de provincia se hayan celebrado meetings de alianza liberal, actos locales.

El primero se verificará el martes en Torrelavega (Santander). El jefe de los liberales. El señor Moret continúa sin salir de su domicilio, a consecuencia de un pertinaz catarro.

Información financiera

BOLSA DE MADRID

Table with columns: Valores del Estado, Día 27, Día 28. Rows include Interior fin corriente, Amortizable a por 100, Acciones, Obligaciones, etc.

La agresión de un soldado

Madrid 28. Interés por el proceso de los diputados señores Maciá y Mir y Miró han visitado hoy al ministro de la Guerra, para interesarle a favor del soldado de ingenieros Comerón, que será hoy juzgado en Guadalajara, según comunicó ayer, por un Consejo de guerra.

Entienden los diputados dichos que Comerón es irresponsable. Expresaron su confianza al ministro, de que caso de que la sentencia sea de muerte, se aconsejará el indulto.

De todos modos anunciarán al ministro de la Guerra, que están dispuestos a llevar la cuestión al Congreso, y pedir la revisión de la causa.

El Consejo de guerra. Desde Guadalajara transmiten la siguiente información, respecto al Consejo de guerra, que ha fallado la causa instruida al soldado Comerón: El tribunal se reunió en el edificio de la Academia, alrededor del cual había numerosísimo público.

Al ser sacado Comerón, que vestía el traje de cuartel, de todos los labios se escaparon frases de conmiseración. Comenzó el Consejo con la lectura de los hechos, de los cuales resultó que Comerón hizo cinco disparos.

Se confirma en la sumaria, que el sargento le repudió varias veces, pero sin llegar a maltratarle. La hoja de servicios de Comerón, resulta limpia.

Se hace constar en el sumario, que en las paredes del lugar donde se hallaba el sargento, sólo hay señales de dos proyectiles.

Son examinados después los testigos, ninguno de los cuales afirma, que Comerón disparase contra el cabo de guardia.

Este, lo asegura, pero sus respuestas son incongruentes. El sargento, en su declaración, atribuye el acto del procesado a un rapto de demencia.

A continuación pronuncia su informe el fiscal, quien acusa a Comerón de dos delitos, pidiéndole la pena de muerte, y en caso de indulto, cadena perpetua y la separación del Cuerpo.

El defensor niega que el sargento estuviese de servicio, ni que su patrocinado disparase contra el cabo. Afirma que Comerón es un loco, y pide que se le imponga prisión correccional mayor.

Terminados los informes, se despeja la sala, retirándose el Consejo a deliberar. Dictada la sentencia, fué enviada al capitán general de la región, para que la apruebe. Las impresiones son pesimistas.

Noticias de Barcelona

Madrid 28.

En los círculos democráticos ha producido gran entusiasmo el discurso que pronunció ayer en la Alta Cámara, el señor Sol y Ortega.

Los solidarios disimulan la contrariedad que les ha producido, afirmando que el discurso fué eficiente y falta de argumentación.

Frio y nieve. Hace un frío insuportable. En las montañas han caído copiosas nevadas.

En el término de Amacellas, donde también ha caído una abundante nevada, una manada de lobos penetró en un corral, donde se encerraba ganado, matando 64 ovejas e hiriendo a 31.

Función benéfica. El próximo mes de Febrero, se verificará en el teatro del Liceo una función a beneficio de los damnificados por los terremotos de Italia.

La elección de Sabadell. En la reunión que anoche celebraron los diputados y senadores solidarios, se abstuvieron de nombrar candidato, para la elección de Sabadell, a fin de rebuir toda intervención en la próxima contienda.

Varias noticias

Madrid 28.

La instrucción primaria. El señor Rodríguez Sampedro ha encomendado a la Junta central de primera enseñanza, la redacción de un proyecto de reforma de la instrucción primaria, en armonía con el espíritu del proyecto de Administración local.

En el que va a hacerse por encargo del ministro de Instrucción pública se garantizará el pago de las atenciones de primera enseñanza y se determinará el mínimo de escuelas.

La Junta central ha nombrado para la redacción del proyecto una ponencia formada por los señores Sanz y Escartín, don Rafael Torromé y don Rufino Blanco.

El tiempo. Los frios son intensos en toda España. La temperatura más baja correspondió a Teruel, donde el termómetro marca quinientos grados bajo cero.

El cielo sigue despejado en España. La presión barométrica, anuncia la continuación del tiempo reinante. En Berge nevó copiosamente desde la madrugada.

El frío es tan intenso, que no se recuerda allí haya reinado otro igual.

Los automóviles. La madrugada última, el automóvil del marqués de Acapulco, atropelló en la calle Ancha de San Bernardo a causa de la oscuridad, a la sirvienta de 22 años, Francisca Sánchez Sevilla.

Después del atropello, el automóvil fué a chocar contra un farol, dándole al suelo. La víctima resultó con la tibia y el peroné izquierdos fracturados y con diversas heridas graves.

El robo de una niña. Una mujer entró hoy en un cafetín a tomar un vaso de rucelo, llevando en brazos una niña de ocho meses, hija suya.

Se le acercaron dos parroquianos, las cuales besaron a la niña le hicieron otras caricias, acabando por tomarla de brazos de la madre, para comprarle un bollo, según dijeron.

Denuncia contra un fondista. La cupletista «Bella Laura», ha denunciado al dueño de la fonda en que se hospedó en Murcia, acusándolo de haberle vendido tres sortijas.

El conflicto taurino

Las gestiones que venían realizándose en Sevilla algunos aficionados a la fiesta nacional, para conseguir solucionar el conflicto taurino, han fracasado por persistir los ganaderos en su actitud intransigente.

En el teatro del Duque de la ciudad capital, se ha verificado el estreno de un sainete titulado «Los mirras», alusivo al conflicto entre toreros y ganaderos.

La obra obtuvo éxito. Los autores guardan el incógnito. Baquete a Saint Saens. La Sociedad Filarmónica de Las Palmas, ha obsequiado con un baquete al eminente músico Saint Saens.

Firma del Rey. Terminado el Consejo de ministros de que doy cuenta en otro despacho, fueron puestas a la firma del Rey las disposiciones siguientes: Convocado elección parcial de un senador por Baleares, para el día 21 de Febrero.

Aprobando el reglamento de oposiciones al cuerpo de penales. Concediendo el mando del doce regimiento de artillería al coronel don Enrique Puig.

Id. del segundo depósito de reserva de artillería, al teniente coronel don José Pardo. Nombrando subinspector del colegio de guardias jóvenes, al coronel de la benemérita D. José Sancristóbal.

Confiriendo el mando del noveno tercio de la Guardia civil, a D. Francisco Fenech. Id. del séptimo, a D. Federico Arrate.

Id. del décimo tercero, a don Raimundo Gutiérrez. Id. de la comandancia de Alicante, al coronel D. Federico Sampedro.

Concediendo el pase a la reserva al inspector médico de primera, D. Julián Villaverde. Nombrando para sustituirle a don Leopoldo Castro, a quien se le destina a la tercera región.

Concediendo la Gran Cruz de San Hermenegildo a los generales de brigada, don Enrique Barreiro, don Francisco Rosales y don Vicente Marquina Kindelan.

Haciendo merced del hábito de la Orden de Calatrava, a don Raimundo Fernández Villaverde. Id. del de Montesa, al alumno de la academia de caballería, don Manuel Oruña Reinoso.

Ascendiendo a contralmirante, a D. José Puente. Nombrando jefe de servicios auxiliares, al capitán de navío don Román López.

Concediendo la Gran Cruz del Mérito naval, al rector de la Universidad de Barcelona, barón de Bonet. Concesión de ascensos reglamentarios en Marina.

Jesucristo de seguros. Muy pronto se anunciará en la «Gaceta» un concurso para cubrir cuatro plazas de inspectores de las compañías de seguros.

El sueldo que disfrutaban estos funcionarios, será de 6.000 pesetas. Las instancias habrán de presentarse antes de primero de Marzo.

Los individuos que sean aprobados, constituirán un depósito de 25.000 pesetas, antes de tomar posesión del cargo.

Herido grave. En La Línea, un carabnero del castillo de España, hirió gravemente de un balazo, la madrugada última, al joven Juan Pino García.

Una desgracia. En la fábrica nacional de cañones de Trubia, y al enganchar unas vagonetas, fué cogido entre los topes, el obrero José Fernández, de 19 años, soltero, el cual quedó muerto instantáneamente.

Una denuncia

Natividad García, que se casó en Oriado el año 1903 con un asturiano, se trasladó a poco a Madrid, abriendo una taberna.

A poco de esto comenzaron los disgustos en el matrimonio, por faltar el marido a la fidelidad conyugal. Se separaron, pero ahora ha averiguado Natividad, que su marido ha inscrito un hijo como legítimo, en el registro civil.

Por este hecho lo ha denunciado hoy al juzgado de guardia. La bandera de los actores. La tiple Lucrecia Arana, ha escrito al presidente de la asociación de actores, indicándole la conveniencia de que la sociedad tenga una bandera, ahora que piensa comprar un edificio.

La distinguida artista ruega en su carta al presidente, que consulte el pensamiento con los compañeros, creyendo que lo acogerán con júbilo. Derogación de un acuerdo. El gobernador de Bilbao, ha derogado un acuerdo del Ayuntamiento, por el cual se dispuso, que en las escuelas nocturnas de adultos, no se enseñara Doctrina cristiana, atendiendo a la corta duración de las clases y a fin de que los alumnos dedicasen todo el tiempo a enseñanzas prácticas.

Descubrimiento de contrabando. Comunican de Almería, que en la barriada de Agua Dulce y en la finca de D. Luis Vizcaino y otras cercanas a ella, han descubierto los carabineros 15.850 kilos de tabaco de contrabando.

Los carabineros fueron recibidos a tiros, pero resultaron ilesos. En cuatro carros fué conducido a Almería el contrabando, custodiado por una escolta de la Guardia civil.

Aristócrata condenada. La Audiencia de Pamplona ha condenado a 42 meses de destierro, a cincuenta kilómetros de la capital, al marqués de Castelnuovo, por injurias al presidente de la Sociedad Irati, con motivo de la expropiación de una finca del aristócrata para el ferrocarril de Aozá a Sangüesa.

Temores de conflicto. El alcalde de Sueca, telegrafía al gobernador de Valencia, diciéndole, que en aquella localidad hay 2.000 personas arruinadas por efecto de los últimos temporales.

El Ayuntamiento no puede socorrerlas y se teme un serio conflicto. La causa del «Herrero». Existe la creencia, de que el Consejo Supremo de Guerra y Marina, aprobará el fallo del Consejo de Sevilla, condenando a muerte al bandido el «Herrero».

Ecos palatinos. En el real palacio se ha celebrado un concierto, cantando el eminente barítono, Titta Rufo.

—Mañana marchará a París y Londres, el príncipe Mauricio de Battenberg. La estufa de Zavala. Se cree que el proceso instruido contra el abogado del Estado Zavala, dará muy pronto sensacionales notas, por la complicación de personalidades que se creen al abrigo de toda sospecha.

Se asegura, que además de la «Juanecca» cuya detención comunicó ayer, ha sido capturada en Buenos Aires la madrileña, que acompañaba a la primera, con el propósito de establecer un colmado.

El asunto Zavala entra en una nueva fase, que despierta gran curiosidad. Supresión de los consumos. En el Círculo Mercantil de Castellón se ha verificado una importante asamblea, en la que se ha acordado la supresión de los consumos, por medios análogos a como se ha hecho en Tarazona.

El acuerdo ha producido indescribible entusiasmo al vecindario. Extranjero. Madrid 28. Después de un choque. Comunican de Nueva York, que los armadores del «Republic», trasatlántico que se fué a pique días anteriores, al ser abordado por el «Florida», reclaman una indemnización de cinco millones de francos, por la pérdida del barco y dos y medio por la de la carga.

Los armadores del «Florida», se niegan a dar esas sumas, alegando que el choque fué producido por un descuido del «Republic». Solo acceden a abonar 224.000 dólares.

Los armadores del «Republic», han mandado embargar el «Florida». Los terremotos de Italia. La madrugada última, se sintió una fuerte terremoto en Messina.

La fuerte lluvia que está cayendo sobre aquella ciudad, dificulta los trabajos del descombrado y la construcción de barracas. Los automóviles. En San Petersburgo, y por consecuencia de un accidente que experimentó el automóvil en que iban, han resultado mortalmente heridos, el cónsul de Bélgica, su esposa, un criado y el «chauffeur».

Príncipe concertista. Comunican de París, que George Christie, hijo natural del difunto rey Milano de Serbia, y único descendiente de la dinastía de los Obrenovich, se ha establecido en Budapesth, contratándose como concertista por cincuenta coronas diarias.

EL SEÑOR D. FRANCISCO DOMÍNGUEZ TORRESADO. Abogado de este Ilustre Colegio y juez municipal del distrito del Sagrado de esta capital, ha fallecido piadosamente en el Señor, después de recibir los Santos Sacramentos.

Artillería.—12.º Regimiento montado. El día 8 de Febrero se procederá a la subasta, por pujas a la liza, de trece caballos y seis yeguas de desecho. Este acto tendrá lugar en el cuartel de Santo Domingo, a las doce.

CONSULTA MÉDICA. del doctor Velázquez de Castro (don Salvador), Profesor Clínico, por oposición, de la Facultad de Medicina. Todos los días de 11 a 1. Duquesa, 8.

La Unión y el Paíz Español. Compañía de seguros reunidos. Calle de Díezaga, 1. Madrid. AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, FRANCIA Y PORTUGAL. 43 años de existencia.

Sociedad General Azucarera de España. Dirección Regional de Andalucía. El más económico de todos los pimientos que tiene a la venta. Sus pimientos con ventaja a los pastos frescos y está reconocido como el más promio para el ganado productor de leche.

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS. La Nueva Villa. FRANCISCO HINOJOSA. Primera casa en Novedades. En tan importante casa han palizaciones se apresuran a obtener una concurrencia LA NUEVA V...

Crónica de espectáculos

En Cervantes
Ayer llegaron los artistas que componen la Compañía de variedades...

Crónica de los pueblos

Banquete en Asqueros
Los labradores de este pueblo han obsequiado con un banquete a los señores...

Cartera de un Oidor

Señalamientos para hoy
Sala de lo Civil.—Juzgado de Ubeda, don Eduardo Bosquet Chapa...

Boletín del día

SECCION RELIGIOSA
Santo del día.—San Francisco de Sales. La Misa y Oficio divino...

En San Matías

Cartera del Clero
Antesayer terminó el plazo para presentar los documentos necesarios a las aspirantes...

SECCION DE MERCADOS

Albóndiga de granos.
Granada 27 de Enero de 1909
Trigo.—Sobranza anterior, 897 quintales métricos...

CARTERA DE GRANADA

Servicio de la Plaza para hoy
Parada, Córdoba.—Jefe de día, D. Joaquín Roselló y Carto...

PROBAD EL CHAMPAGNE BINET REIMS
SUPERIOR A LOS DE IGUAL PRECIO
La Económica Popular
Agrupación de padres de familia para la quinta de 1909

De Almería al Brasil y la Argentina
El magnífico trasatlántico
FRANCESCA
de la Compañía Austro Americana de Trieste...

Quinta de 1909.
Centro de redenciones militares a cargo de D. Antonio Boixareu...

DEBILIDAD, NEURASTENIA, CONSUMCION, CLOROSIS, CONVALENCIA
ANEMIA
Hémoglobine
VINO y JARABE Deschiens

Banco Vitalicio de España
Sociedad anónima de Seguros sobre la VIDA a prima fija. Pesetas.
Capital social. 15.000.000'00

Sociedad Española de Construcciones metálicas
Capital: 12.500.000 pesetas
Talleres de vagones en Basain (Guipúzcoa) de turbinas, maquinaria y calderería...

Relojería
San Jerónimo, 9.
En este acreditado establecimiento se hacen toda clase de composuras...

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona
Los vapores que prestarán los servicios durante el mes de Enero...

SASTRERIA GRANADINA
Novedad en trajes a la medida
Especialidad en capas, pellizas, gabanes, géneros para uniformes...

GOTA
Ningún remedio hasta hoy empleado para combatir la GOTA y el REUMATISMO GOTOSO ha dado resultados que puedan compararse a los del LICOR del D. LAVILLE

Bollería moderna
Los exquisitos bollos y tortas de aceite y de manteca que se elaboran...

SOLUCION PAUTAUBERGE
El remedio para las ENFERMEDADES DEL PECHO más eficaz... las TOSAS RECIENTES y ANTIGUAS...

Interesante
Por ausentarse su dueño a Gibraltar, donde le ofrecen un buen partido, traspasa y arrienda la fábrica de su propiedad...

Depilatorio María Stuard
Usando este Depilatorio nunca tendréis vello LA MUJER, EN TODAS SUS EDADES, DEBE PROCURAR SER SIEMPRE BIEN PARECIDA

Taller de Escultura
DE JOSÉ ROMAN
Imágenes en madera tallada, cartón-piedra, verdad y arcilla cocida...

Gran Taller
De composuras de relojes de la Vuelta de Sancho. Sabido es del público la perfección y economía de esta casa.